

SOCIEDAD

Alemania legalizará parcialmente la tenencia y el consumo de cannabis

Permitirá estar en posesión de hasta 25 gramos para consumo personal

AGENCIAS
BERLÍN

La Cámara Baja del Parlamento de Alemania aprobó ayer la legalización parcial de la posesión y el consumo de cannabis, una medida que entrará en vigor a partir del 1 de abril y que permite materializar uno de los principales proyectos impulsados por la coalición de Gobierno.

La despenalización parcial salió adelante con el voto a favor de 407 diputados frente a 226 votos en contra. Otros cuatro diputados se abstuvieron. Está previsto que la Cámara Alta dé el visto bueno al proyecto de ley el próximo 22 de marzo.

El proyecto legislativo, muy criticado desde varios sectores, prevé que adultos mayores de 18 años puedan estar en posesión de hasta 25 gramos de cannabis para consumo personal. Además, se legalizará la posesión de tres plantas de cannabis por domicilio.

La ley prohibirá fumar cannabis en espacios públicos próximos a escuelas e instalaciones deportivas, así como a menos de 100 metros de la entrada de estos centros.



El Parlamento de Alemania, Bundestag.

cannabis de manera colectiva y suministrarlo entre sí para consumo personal, hasta un máximo de 50 gramos por miembro al mes. Pasados 18 meses como máximo tras la entrada en vigor a la ley, se realizará una evaluación inicial del impacto en menores y jóvenes, tal y como estipula el texto.

El ministro de Salud, Karl Lauterbach, defendió la legislación y puntualizó que la situación actual "no es aceptable" dado que existe un creciente número de consumidores que se enfrentan a "concentraciones tóxicas" de cannabis procedente del tráfico ilegal de drogas. "El mercado negro es el núcleo del mal", aseveró

No obstante, tanto la alianza conservadora CDU/CSU como la ultraderechista Alternativa para Alemania (AfD) se opusieron a la medida por considerar que podría generar más adicción. ■

Asimismo, se permitirá la creación de "asociaciones de cultivo" no comerciales para adultos, en las que hasta 500 miembros residentes en Alemania podrán producir

Aitana cerrará su gira actuando en el festival Rock in Río

AGENCIAS
MADRID

El festival Rock in Río Lisboa confirmó el debut de la cantante Aitana el último día de conciertos, el 23 de junio, con su espectáculo de la gira "Alpha".

Así, la artista, que tiene previsto un concierto en el nuevo Estadio Santiago Bernabéu el 28 de diciembre para el que ya no quedan entradas, coincidirá con Doja Cat, Camila Cabello, Ne-Yo, Luísa Sonza y Pedro Sampaio la última jornada del festival, que esta edición celebra su 20 aniversario.

En un comunicado, la vicepresidenta ejecutiva de Rock in Río, Roberta Medina, afirmó que el concierto de Aitana está pensado para "los jóvenes" y bromeó diciendo que dejasen "a sus padres en casa". ■

El abuso de redes sociales, problema de salud pública

AGENCIAS
BARCELONA

El pleno de Barcelona aprobó ayer una proposición con contenido de declaración institucional del PSC (quien gobierna) que acuerda declarar "los efectos de un abuso" de los niños y adolescentes a las redes sociales como un problema de salud pública.

La proposición, contó con los votos a favor del gobierno, Junts, BComú, ERC y PP, y la abstención de Vox, también pide ofrecer orientación y digital a los menores, entidades y familias, además de crear una guía de buenas prácticas.

También insta a la Generalitat, al Gobierno y a la Unión Europea a impulsar "medidas oportunas" en salud pública y salud mental infantil y juvenil estableciendo controles públicos sobre los algoritmos que se desarrollan.

La concejal de Junts Titón Lailla

EL PLENO DE BARCELONA APROBÓ DECLARAR "LOS EFECTOS DE UN ABUSO" DE LOS NIÑOS Y ADOLESCENTES A ESTAS APLICACIONES

consideró que el uso de las pantallas no es sólo un problema de salud mental, sino "de salud en general", y lamentó que el gobierno no la presente como una medida de gobierno, a lo que la teniente de alcalde Maria Eugènia Gay respondió mostrando su compromiso para llevarlo a cabo.

Gemma Tarafa (BComú) pidió abordarlo de manera constructiva y con los jóvenes, aunque esperaba "una proposición más valiente", y Rosa Suriñach (ERC) consideró que las empresas tecnológicas deben tomar responsabilidades. ■

Tu farmacéutico informa

SANTIAGO LEYES VENCE
Presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Ourense



Preparados para afrontar los retos sanitarios actuales

Un nutrido grupo de miembros del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Ourense, que tengo el honor de presidir, nos desplazamos a Valencia para participar en el 23 Congreso Nacional Farmacéutico. Una cita bianual en la que se han debatido diferentes asuntos que afectan tanto al presente como al devenir más inmediato de nuestra profesión.

Tal y como señaló el presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos de España, "todos y cada uno de los 80.000 farmacéuticos colegiados, sea cual sea nuestra modalidad de ejercicio, debemos evidenciar que la profesión farmacéutica es un recurso indispensable". En este sentido, añadió que "somos un catalizador del cambio sanitario y social que necesita nuestro país".

CENTROSSANITARIOS PRÓXIMOS A LOS CIUDADANOS

Los farmacéuticos ourensanos llevamos años reivindicando nuestro papel sanitario. En una provincia como la nuestra, con una gran impronta rural, caracterizada por una elevada dispersión y envejecimiento poblacional, muchas de las farmacias son el único centro sanitario que existe en determinados municipios. Por lo tanto, los farmacéuticos somos en muchas localidades de Ourense los profesionales sanitarios más próximos a los ciudadanos y esta cercanía, cada vez más valorada, está ayudando a transformar nuestras farmacias hacia un modelo más asistencial.

Como quedó de manifiesto en el Congreso, cada vez son más los servicios farmacéuticos profesionales que se prestan en nuestras boticas: es posible tomarse la tensión, medir el índice de glucemia, o mejorar la adherencia terapéutica mediante el programa de sistemas personalizados de dosificación (SPD) activo en nuestra red de farmacias -y también con financiación de Sergas para determinados pacientes-, entre muchas otras posibilidades.

Junto a esto, el congreso de Valencia ha querido dar protagonismo a otros asuntos de máxima actua-

lidad en nuestra profesión. La falta suministro de medicamentos, la investigación en atención especializada, el reposicionamiento de fármacos y el acceso temprano a terapias cada vez más complejas fueron algunos de los puntos que se debatieron.

INNOVACIONES TERAPÉUTICAS

En concreto, en Valencia se impulsaron, en el marco del congreso, tres simposios específicos que han analizado éstos y otros temas de gran repercusión para la profesión bajo los epígrafes "Retos de la Industria y la Distribución Farmacéutica", "Innovaciones Terapéuticas que transforman la salud", y "Medicina basada en valor: la importancia de la investigación aplicada".

Paralelamente, se aludió a que el desabastecimiento en la Farmacia es una de las grandes preocupaciones de nuestro sector, para cualquier eslabón de la cadena de suministro, desde la propia Administración hasta el paciente.

Finalmente, en el apartado de las innovaciones terapéuticas que están transformando la salud se ha presentado el reposicionamiento de fármacos como una estrategia de innovación incremental, es decir, la investigación con fármacos bien conocidos en ciertas indicaciones puede derivar en su uso adicional en otras áreas terapéuticas.

En definitiva, el foro que tuvo lugar en la ciudad de Valencia, ha sido un marco provechoso para el intercambio de opiniones, el aprendizaje y la difusión de conocimiento para todo nuestro colectivo.

Una cita en la que los profesionales ourensanos tuvimos ocasión de realizar un provechoso networking con colegas de toda España. Al finalizar esta edición del foro, se anunció la próxima cita, Oviedo en otoño de 2026.

Allí estaremos de nuevo, en medio más de 2 años en los que seguir aplicando nuestro consejo farmacéutico junto con las novedades que nos permitirán afrontar los retos y desafíos de nuestra profesión por el beneficio de nuestros pacientes!